

DIARIO DE LA MARINA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Redacción y Admón.: Peligros, 3. : Teléfono, 79-31

Director, Alfonso Ruiz de Grijalba

Madrid, 19 de septiembre de 1925

Gerente, Manuel Montilla y García

AÑO LVII. :— Número 10.863

LA LUCHA EN MARRUECOS

La acción de Francia y España

El frustrado ataque al campamento de Morro Nuevo.

MELILLA 19.—Conócense detalles del fracasado ataque de los rebeldes al campamento de Morro Nuevo, durante la madrugada del día 13.

Unos moros, tripulando dos cábaros, acercáronse a la avanzadilla que guarnecen las fuerzas de Regulares de Melilla. Advertidas éstas, abrieron nutrido fuego, arrojando bombas sobre los cábaros y echándolos a pique.

Los rebeldes trasladáronse a la playa enemiga, desde donde continuaron haciendo fuego.

Nuestros Regulares avanzaron, ahuyentándolos y apoderándose de diez cábaros, entre ellos, el de jefe que mandaba a los rebeldes, el cual llevaba el correo de un oficial y una guma con incrustaciones de plata.

Nosotros tuvimos al sargento Manuel Aguilera, herido.

Sábese que los rebeldes, en el combate del día 11, en Morro Nuevo, tuvieron 90 muertos y 60 heridos.

La duquesa de la Victoria, en los ratos que le dejan libres la asistencia de los heridos y enfermos que desde Morro Nuevo son llevados a los buques hospitales allí fundados, se dedica a lavarles la ropa, y otras veces escribe cartas por encargo de los soldados a sus familias.

De Tetuán.—Agasajo a los héroes de Cudia Tahir.

TETUAN 19.—El general Primo de Rivera aprovecha todas las ocasiones para testimoniar su simpatía a los soldados de Cudia Tahir.

Ha dispuesto que los oficiales y soldados de Cudia Tahir fuesen llevados por las ambulancias de Sanidad al palacio de la Residencia, en cuya puerta los esperaba, acompañado de los generales Navarro, Despujols y Souza, coroneles Perreguer, Panjul, Orgaz y Delgado, presidente de la Audiencia y otras autoridades.

Seguidamente pasaron a los jardines de la Residencia, obsequiando espléndidamente a los soldados peninsulares con licores, pastas y puros y 50 pesetas, y a los indígenas, con pastas, te e igual cantidad en metálico.

Durante el acto, una banda de música interpretó alegres piezas, y los fotógrafos sacaron muchos clisés, obteniendo uno del general en jefe con los oficiales, clases y soldados peninsulares e indígenas, que defendieron la posición.

Durante la fiesta, el general Primo de Rivera tuvo una frase y un cariñoso recuerdo para todos, llamando valientes a castellanos y aragoneses, y «misioneros» y «farrucos» a los indígenas, a los que estrechó la mano, así como a los catalanes, a los que llamó «valents».

Antes de despedir a los invitados, dijo al jefe de Estado Mayor, general Despujols, que dictase una orden concediendo la cruz roja del Mérito Militar a los soldados y clases, pues los oficiales han de ser objeto de expediente informativo con arreglo al reglamento de Recompensas.

Fue una fiesta sencilla y emocionante, en la que reinó gran alegría.

En el semblante de los héroes se reflejaba toda la simpatía, inspirada por el general en jefe, que sabe con su palabra y con sus hechos inflamar el corazón de sus tropas, despertando nobles aspiraciones y virtudes, nacidas de la necesidad de sacrificarse en beneficio del prestigio patrio.

Elogio de la Aviación.

TETUAN 19.—En la orden general del Ejército se hacen constar los servicios prestados por las escuadrillas de Aviación, con motivo de las últimas operaciones, diciéndose en la orden que en todas las situaciones difíciles ha respondido con buen espíritu, demostrando diligencia, capacidad y arrojo, descendiendo hasta arriesgar la vida de pilotos y observadores en casos de aprovisionamiento y fijando su tiro con acierto, sin riesgo para las fuerzas españolas, y sin derroche de municiones.

Bajas del enemigo.—Otras noticias.

TETUAN 19.—Según las informaciones que se reciben por distintos orígenes, el enemigo, en los combates de Dar Gasi y Asadel, del sector de Ben-Karrich, tuvo 450 muertos, de éstos algunos prestigiosos jefes rifeños.

Por falta de elementos curativos, fallecen muchos heridos, viéndose precisados quienes los transportan a darles sepultura en los caminos antes de llegar a los aduantes.

En estos poblados se dice que han marchado a otros frentes para no deprimir la moral de los rebeldes.

En dichos combates mandaron las jarcas los famosos cabecillas El Jeriro y El Hartiti, quienes, a pesar de su juramento de no retroceder, tuvieron que huir ante el arrollador empuje de nuestras tropas.

Ha marchado a Ceuta el segundo tablero de Regulares de Melilla, que embarcó en el vapor «Hespérides» para dicha plaza.

Se le tributó una cariñosa despedida.

En la iglesia de los Franciscanos se ha celebrado un solemne funeral en memoria del capitán don Ramón Despujols, que alcanzó muerte gloriosa el año pasado al llevar un convoy a la posición de Gorgues.

Asistieron el general Primo de Rivera y muchos jefes, oficiales y amigos del finado.

Noticias de Larache.

LARACHE 19.—Con objeto de comunicar al general Riquelme y teniente coronel Martínez Asensio la concesión por el Gobierno francés de la Legión de Honor, han estado en esta plaza el coronel Levillain, a quienes invitó a almorzar el general Riquelme.

Se ha señalado el sábado próximo para la imposición de las insignias.

Las posiciones Gorra e Iborra, de la línea avanzada de Alcazarquivir, hicieron fuego contra los rebeldes, que pretendían cruzar el Lucus.

Ha marchado a Arcilla el batallón de América, que llegó recientemente a esta plaza.

Inspección de puestos en el sector de Larache.

LARACHE 19.—El general Nouvilas continúa su inspección de los puestos del sector de Regaia.

Ha tomado accidentalmente posesión de la jefatura del Estado Mayor el teniente coronel Pereira.

Noticias de la zona francesa.—Detalles de la ocupación del macizo de Bibane.

LARACHE 19.—La operación para la ocupación del macizo de Bibane por las tropas francesas comenzó por una intensa preparación de Artillería.

Al rayar el día, la columna principal ocupó la cresta de Dar Remise y rompió la resistencia enemiga, mientras dos compañías de carros de asalto apoyaban la marcha.

Dos batallones de Infantería atacaron de Este a Oeste, en tanto que dos compañías sostenidas por los escuadrones de caballería de Spais desbordaban el macizo por el Sur.

A las nueve de la mañana los infantes que procedían del Norte y la caballería del Sur establecieron contacto en uno de los picos que dan acceso al rocoso macizo.

El enemigo, desconcertado, huyó en todas direcciones, batido por la artillería y perseguido por la caballería.

La noticia de la ocupación del macizo de Bibane fué conocida en Fez anteayer por la mañana, y fué objeto de favorables comentarios, si se tiene en cuenta que, dueños los rebeldes de aquellas posiciones, amenazaban muy seriamente las comunicaciones con Fez.

Ataques y sumisiones.

Noticias que se reciben de Uazan dicen que un grupo móvil que opera en el Oeste de aquel sector ahuyentó al enemigo que había atacado a la posición de Issual, cuya guarnición resistió el asedio hasta la llegada de la columna libertadora.

Durante la retirada, el enemigo intentó atacar la posición de Dar Resaine; pero fué rechazado con bajas.

En el ataque a la posición de Tifi Lassen los rebeldes emplearon grandes elementos.

También ha sido ocupado el macizo de Mesdraua.

De la cabila de Beni-Zerual llegan representaciones de varias fracciones ofreciendo someterse con la condición de que las tropas francesas avancen para darles protección contra las fuerzas de Abd-el-Krim.

Una fracción de dicha cabila se apoderó de un depósito de municiones que Abd-el-Krim había establecido allí.

Un ataque del enemigo.

FEZ 19.—El enemigo ha atacado violentamente el frente de la división 16. El ataque fué rechazado por los franceses.

Los rebeldes abandonaron sobre el terreno muertos y armamento.

También se hicieron algunos prisioneros.

El parte de anoche.

En la Presidencia facilitaron anoche el siguiente parte:

«No ha ocurrido novedad en la zona del Protectorado, con excepción del sector de Alhucemas, donde las avanzadas han sostenido vivo tiroteo con el enemi-

go, que aumenta su presión por aquella parte.

En esas escaramuzas hemos sufrido alrededor de 30 bajas.

Parece que Abd-el-Krim redobla sus esfuerzos para reunir contingentes que se opongan a nuestros progresos, que comprende han de ser fatales.

Para ello, lucha con grandes dificultades, que procura contrarrestar excitando el fanatismo de los rebeldes, a los que hace comprender es vital para ellos resistir.»

LOS TEATROS

EN LARA

Estreno de «El infierno de aquí y de «El pie».

El teatro Lara, la antigua y verdadera «bombarra»—todas las demás son de «borro»—, abrió anoche sus puertas al público. Limpio, recién lavado y peinado, y si se nos permite la metáfora galicista, escrupulosamente maquillado, se nos ofreció el teatro de Yáñez con la misma fisonomía de siempre, pero más alegre, más risueño, diríase que más joven. El inteligente don Eduardo cuida su templo artístico como un jardín y como merece la calidad de la gente que suele concurrir a él, y así, todos los años, durante la forzada vacación estival, le da un retoque y lo remozca. Es como si el pequeño teatro hiciera su cura de aguas.

La función inaugural la constituyeron dos estrenos: la comedia de Pedro Mata «El infierno de aquí» y un entremés de los hermanos Alvarez Quintero titulado «El pie». La picecilla de los ilustres saineteros sevillanos es, como todas sus obras de este género, un pasillo cómico lleno de la gracia elegante que les caracteriza, con un diálogo vivo y delicado y una acción sencillísima de costumbres andaluzas.

«El pie», que se representó como fin de fiesta, fué muy del agrado de la concurrencia, y en su interpretación alcanzaron un éxito positivo la gentil María de las Rivas y el inteligente actor Pepe Isbert.

La comedia de Mata «El infierno de aquí», sin ser una obra desdoblada, no añade un adarme de gloria al notable novelista, que ha permanecido alejado de la labor dramática muchos años, y ha descuidado el ejercicio de la técnica teatral para cultivar intensamente la novelesca. Y éste es el escollo en que tropieza la atención del espectador: que la nueva comedia de Mata es, más que una comedia, una novela dramática en que predomina el arte literario sobre la ponderada expresión que requiere la escena, en la que el espectador observa la vida y sus vicisitudes de modo objetivo y no con espíritu analítico, como suele ocurrir durante la lectura de un libro.

Con esto dejamos consignado que «El infierno de aquí» peca de prolijidad en algunos pasajes de carácter narrativo, y que la trama se difunde hasta perder interés en el acto segundo.

Sin embargo, la comedia posee rasgos muy interesantes, aun cuando el problema que se plantea en ella no es completamente original ni inédito en el acervo dramático español. La tragedia moral de una madre y de una hija, abandonadas al nacer esta última, por el marido y padre, tragedia que surge al presentarse el huído veinte años después, cuando la familia ha buscado amparo en el hogar de otro hombre, no puede tener una solución normal ni a placer de nuestro público, aquí donde no existe el divorcio, que es la salida decorosa para los esposos.

La obra se aplaudió, más que por su valor escénico, por la admirable interpretación que la compañía de Lara hizo de ella, especialmente la señora Catalá, la Gelabert, el protico Thullier, cada día más actor; Isbert y Fernández de Córdoba.

EN LA ZARZUELA

Inauguración.

Con la popular obra lírica «Los gavilanes» se inauguró anoche la temporada de la Zarzuela, en la que actuará una notable compañía.

«Los gavilanes» obtuvo un franco éxito; y a petición unánime del auditorio, se repitieron varios números.

Tanto el baritono Estarellas, que sustituyó a Redondo, por enfermedad, como la Corá Raga, Ramona Galindo, Eduardo Maricón, Palacios y los autores de la obra, fueron objeto de calurosos aplausos.

Una expedición científica

LONDRES 19.—Comunican de Dartmouth la salida del barco «Discovery», que va a realizar una larga expedición científica.

El «Discovery» es el sexto barco que

lleva dicho nombre, y todos ellos han estado dedicados a viajes científicos.

Además del capitán, oficiales y profesores, lleva treinta y cinco hombres de tripulación.

Uno de los principales objetos de la expedición es el estudio de las costumbres, parajes migratorios y sitios de pastoreo de las ballenas, que proporcionará gran beneficio a la industria ballenera.

Los mares Antárticos, el Atlántico del Sur y los Océanos Pacíficos serán objeto de sondeos y de otras observaciones.

La labor principal del buque se realizará en las lejanas regiones del Sur.

El «Discovery» tocará en Penzance y luego en un puerto de las islas canarias, para carbonear.

De allí hará rumbo al Cabo y después a Georgia del Sur.

La expedición, espléndidamente subvencionada por el Gobierno de las islas Falkland, durará unos tres años.

Un discurso de Kameneff

MOSCU 19.—En un discurso que el vicepresidente de la Unión de las Repúblicas socialistas y soviéticas, señor Kameneff, ha pronunciado ante el Comité ejecutivo del partido comunista, ha declarado que el régimen dictatorial no era ya necesario a los Soviets, y que se preparaba una evolución hacia otro régimen menos duro.

Certamen literario en Tánger

El Casino Español de Tánger ha organizado un certamen literario, que se celebrará en el teatro Cervantes, de aquella población, el día 12 de octubre próximo, para conmemorar la fiesta de la Raza.

Los temas que pueden tratarse por los concursantes son los siguientes:

«Canto a la Raza», poesía con límite de 150 versos; «Tríplico de sonetos», para describir tres figuras de españoles o hispanoamericanos ilustres; «Acción civilizadora de los españoles en Tánger», «Labor de la misión católica española en Marruecos», «La cultura española y los sefardíes», «El humorismo en la leyenda popular marroquí», «Carticismo cívico del español en Tánger» y «Un cuento de asunto local».

El plazo de admisión de trabajos terminará el día 5 de octubre, a las doce de la noche, y dichos trabajos deberán ser originales e inéditos y escritos a máquina.

Una petición de la Federación italiana de ex soldados

ROMA 19.—La Delegación italiana de la Federación interaliada de ex soldados de la gran guerra, antes de terminar sus sesiones, ha aprobado una proposición para pedir al Gobierno de los Estados Unidos que admita en América a un gran contingente de sus miembros, sin tener en cuenta la cuota de inmigración.

La Exposición de Artes Decorativas de París

PARIS 19.—El comisario general de la Exposición de Artes Decorativas anuncia que ésta cerrará sus puertas el día 30 del próximo octubre.

Los irlandeses y los Estados Unidos

NUEVA YORK 19.—El general Mullah, ministro de la Defensa del Estado libre de Irlanda, que se encuentra realizando un viaje por los Estados Unidos, y el señor Weales, miembro del Dail Birean, que le acompaña, han sido objeto de una manifestación hostil organizada por numerosos irlandeses residentes en ésta.

Los manifestantes rodearon a las dos personalidades irlandesas a los gritos de «¡traidores!», siendo necesaria la intervención de la Policía para disolverlos.

Información de Marina

Botadura del «Almirante Cervera».

Se ha acordado que la botadura del crucero «Almirante Cervera», que se construye en los astilleros de El Ferrol, se verifique el 16 de octubre próximo.

Cuerpo general.

Se destina para eventualidades del servicio en el departamento de El Ferrol al capitán de corbeta don Ginés García de Paredes.

Se dispone que el capitán de corbeta don Fernando Basterreche y Díez de Bulnes y los tenientes de navío don Mateo Mille y García de los Reyes y don Juan Pastor y Tomasey se presenten en la Escuela de Guerra Naval el lunes 21, a las diez de la mañana, a fin de efectuar las pruebas escritas que determina el Real decreto de 25 de mayo último.

Se nombra profesor de la Academia de Ingenieros y Maquinistas de la Armada al teniente de navío don Julio Tajuelo y Fernández.

Idem comandante del guardapesca «Gaviota» al teniente de navío don Pedro Nieto Antúnez.

Idem segundo comandante del buque carbonero «Contramaestre Casado» al teniente de navío don Fernando Meléndez Bojart.

Idem comandante del torpedero «Número 14» al teniente de navío don Pedro Ristorio y Montojo, el cual deberá desempeñar al propio tiempo e interinamente la Comandancia de los torpederos «Número 15» y «18», sin desatender su actual destino.

Se dispone se dé de baja en la Armada al alférez de navío de la escala de reserva auxiliar de las del Cuerpo general don Antonio Basteiro Urbao, por haber dejado de pasar las revistas administrativas correspondientes a los meses de julio y agosto últimos, sin perjuicio de la resolución que se dicte en el procedimiento judicial que se le ha instruido.

Infantería de Marina.

Han sido nombrados ayudantes de guardia del arsenal de la Carraca los tenientes don Crisanto Gutiérrez Trujillano, don Mariano Fernández González, don Ramón Sánchez Gelos y alférez don Miguel Ruiz González.

Se resuelve que el comandante don Juan Alcalá continúe desempeñando el destino de ayudante del distrito marítimo de San Felú de Guixols.

Cuerpo de maquinistas.

Se dispone que el maquinista oficial de primera clase don José Manso Díaz pase a ocupar el destino de la máquina y servicio de los buques desarmados del departamento de El Ferrol, sin cesar en la Comisión inspectora de aquel arsenal, para en su día embarcar en el crucero «Almirante Cervera».

Idem que el maquinista oficial de primera clase don Antonio Requejo Rasines cese en el destino de eventualidades en el departamento de El Ferrol y pase al del dique seco del arsenal del mencionado departamento, continuando desempeñando la comisión que tiene conferida.

Cuerpos subalternos.

Se dispone que, al desembarcar del transporte de guerra «Almirante Lobo» el primer contramaestre graduado de alférez de fragata don Elías Barros Rodríguez, sea pasaportado para esta corte, con destino a la Escuela de Guerra Naval, para el cometido de conserje de la misma.

Se conceden dos meses de licencia por enfermos al primero y segundo practicantes, respectivamente, don Pedro Rodríguez Pérez y don Antonio Macías Otero.

Detención de un español

La falsificación de pasaportes.

TARBES 19.—Reclamado por el juez de instrucción de esta ciudad, ha llegado conducido por los gendarmes el español naturalizado francés Ramón Alderete,

Páginas históricas

El obispo y el prior.

La guerra civil que provocara el movimiento de las Comunidades de Castilla, defensoras de sus fueros y prerrogativas y contra el mando de los extranjeros que nombrara Carlos I, estaba ya en un período de manifiesta decadencia.

Los imperialistas iban ganando terreno en la campaña, aprovechando los descuerdos de los comuneros, que, en merced de las rencillas y ambiciones personales de sus jefes, desorientados en sus planes, hacían cundir más cada día la desorganización y el desaliento en sus huestes.

El belicoso obispo de Zamora, don Antonio de Acuña, que, cambiando sus hábitos de prelado por los arreos militares, tan valientemente se portara como caudillo, en aquellas sangrientas revueltas, encontróse con sus huéspedes en las cercanías de Illescas con la tropas imperiales, capitaneadas por el prior de la Orden de San Juan, don Antonio de Zúñiga, cuyo valor y pericia en las armas habíase ya demostrado en estas contiendas, defendiendo la causa del Emperador.

Acometen los comuneros a las fuerzas imperiales, y llevando éstas, inferiores en número, la peor parte desde los comienzos del combate, se ven obligadas a iniciar una retirada, buscando el abrigo del castillo del Águila, cercano de aquellos lugares, siendo perseguidos tenazmente por las tropas del obispo Acuña.

Aprovechando las escabrosidades del terreno, consigue el prior su propósito y logra parapetarse en el castillo. Mas el de Acuña no cesa en su tenaz propósito de apoderarse a toda costa del prior y emplaza la artillería, que lleva de Toledo, y rompe el fuego, que pronto bate y desmantela la vieja fortaleza, abriendo brechas en sus no muy resistentes murallas.

Dispónense los comuneros al asalto del castillo, trepando por las escarpadas laderas, y en aquellas críticas circunstancias para los sitiados ante el peligro que les amenaza, el esforzado prior, sereno y audaz, ideó una estratagema, cuyo feliz ardid ha pasado a las páginas de la Historia.

Había en la fortaleza un gran número de reses vacunas y lanáres, recogidas y encerradas en ella por los imperialistas. Manda abrir las puertas del castillo, y, azuzándolas, da suelta a las reses...

Descienden éstas desparvadas entre nubes de polvo; hán más densas por el humo de la pólvora, encontrándose en su rápida carrera con los sitiadores, que avanzaban; creen éstos que los grupos que se acercan son una desesperada contraofensiva de las fuerzas del prior; escuchan los gritos de aquellas, se apodera el pánico de ellos y retroceden, atropellados por las reses, despeñándose por los peñascales; aumentando la confusión con su huida y buscando en ella su salvación... ante el ataque de un rebaño de inofensivos corderos, que el terror convierte en esforzados combatientes...

El ingenioso ardid del prior llenó de furor y vergüenza al obispo Acuña, y las consecuencias del desastre fueron la sumisión de Ocaña, Yepes y otras villas a don Antonio de Zúñiga, abandonando la causa que con tanto entusiasmo venían sosteniendo.

La defensa del histórico castillo del Águila y la victoria conseguida determinó el ocaso de las Comunidades de Castilla, que tan trágico fin tuvieron poco después en los campos de Villalar.

Cinco años más tarde era condenado a muerte en el castillo de Simancas el obispo Acuña.

Publicaciones

Prácticas científicas de Ocultismo o las Ciencias ocultas reveladas por la Metapsíquica, por José Poch Noguer.

Prado, 20. Madrid. Un tomo de 512 páginas, con ilustraciones. Orriol & Ballesteros, Editores. Paseo del nes intercaladas en el texto, 10 pesetas en rústica.

Es el primer libro que desarrolla ampliamente la Ciencia Metapsíquica creada por Richet. El único que, dando reglas científicas y prácticas, convierte a la Metapsíquica, ciencia hasta hoy de observación, en experimental. En cuatro partes está dividida la obra, y estudia los hechos del ocultismo clásico, convertidos en fenómenos metapsíquicos, tales como el ocultismo a través de los siglos, los mediums y médianidad; fenómenos metapsíquicos clásicos; el dominio del hombre sobre sí mismo y sobre los demás.

Los fenómenos metapsíquicos que se manifiestan en sus diferentes formas en los seres humanos, posesión y embrujamientos; ectoplasmas y materializaciones; aortes, ascensiones o levitaciones; talismanes, amuletos, fenómenos misteriosos de la mentalidad humana, fenómenos misteriosos de los sentidos; fenómenos individuales de orden físico, pero obedeciendo a causas metapsíquicas.

Curso elemental de francés, por Teresa de Escoriaza.

Precio: en rústica, cuatro pesetas.

Para evitar la aridez característica de los libros de texto y mantener despierto el interés del alumno, se ha elegido como base de este Manual, adaptándola, la popular novela francesa de Hector Malot, «Sans famille», cuyo asunto puede interesar igualmente a chicos que a grandes.

Este libro lleva al principio un compendio de las reglas explicativas de la pronunciación francesa, y al final un vocabulario francés-español y español-francés, dispensando, por lo tanto, al alumno del empleo del Diccionario.

Encierra el libro 60 lecciones, convenientemente graduadas, las primeras muy sencillas y breves, las últimas más completas y extensas. Cada lección comprende cinco partes: a saber: Vocabulario, Lectura, Gramática, Ejercicio y Tema. El Vocabulario consta de las palabras más importantes, con su traducción, que contiene el capítulo de lectura que sigue para ser aprendidas de memoria. La Lectura, cuyo objeto primordial es la práctica de la pronunciación. La Gramática, cuyas reglas se deducen de ejemplos tomados del texto de la lectura. El Ejercicio, que se compone de preguntas, tiene por objeto facilitar la conversación entre el profesor y el alumno. Y el Tema consiste en una traducción, en la que han de aplicarse las reglas de Gramática.

El Manual constituye una feliz iniciativa de la señorita Escoriaza.

Homenaje

EN HONOR DEL PERIODISTA ARGENTINO SEÑOR CEBALLOS RUIZ

En la Asociación de la Prensa.

En la Asociación de la Prensa se celebró ayer tarde el acto de entrega de un pergamino al director del gran diario de Buenos Aires «La Prensa», don Ezequiel P. Paz, tributo de gratitud por la suscripción abierta por iniciativa del insigne periodista para socorrer a los damnificados por las inundaciones de Málaga.

Este justo homenaje, proyectado hace años y aplazado por diversas circunstancias, se ha verificado ahora, aprovechando la estancia en Madrid del redactor del periódico de Buenos Aires señor Ceballos, que personalmente le transmitirá al señor Paz.

Otroció el homenaje el presidente de la Asociación, señor Francos Rodríguez, que por primera vez asistió después de su enfermedad a presidir la Asamblea, y pronunció breves palabras de agradecimiento al señor Ceballos en nombre del señor Paz.

Comida en el Casino de Madrid.

En el Casino de Madrid se celebró anoche la comida en honor de don Abelardo Ceballos Ruiz, enviado especial de «La Prensa» de Buenos Aires, ofrecida por el representante de este gran diario en España, don Mariano Martín Fernández.

El homenaje al ilustre periodista argentino fue digno de sus altos merecimientos, pues es Ceballos un fuerte temperamento que ha realizado una intensa labor en el gran diario argentino, y en la fiesta de anoche, los periodistas madrileños supieron valorarla expresándole su más afectuosa consideración; cordial y efusiva fiesta, en que la representación de nuestra Prensa fraternizó con el enviado de la gran Prensa americana, ejemplo de virtudes profesionales e instrumento poderoso de la civilización y de la libertad.

Con Abelardo Ceballos se sentaron a la mesa don Luis Armiñán, secretario de la Unión Iberoamericana; don Mariano Mateos, presidente de la Asociación de Agricultores de España; don Eduardo Palacio Valdés, secretario de la Asociación de la Prensa; Mr. Robert M. Berry, presidente de la Asociación de la Prensa extranjera; don Heilberto Kenny, cónsul de la República Argentina en Madrid; don Manuel García Miranda, vicecónsul de España en Buenos Aires; don Mariano Marfil, director de «La Epoca»; don Daniel López, director de «Diario Universal»; don José Rocamora, director de «Heraldo de Madrid»; don Félix Lorenzo, director de «El Sol»; don Juan Sarradell, director de «Informaciones»; don Gil Fiol, redactor de «El Imparcial»; don Antonio Dubois, redactor de «La Libertad»; don Jorge de la Cueva, redactor de «El Debate»; don Rafael Morayta, representante de la «United Press»; don Alfredo Rivera, representante de la «Agencia Americana»; don Esteban Collantes representante de la «Agencia Fabra»; don Francisco Serrano Anguita, don José de la Cueva, don Antonio López del Oro, don Alfonso Sánchez, don Julio Duque, don José Vidal, don José María Díaz, don José L. Campa.

Al desearchase el champagne, Martín Fernández leyó unas cuartillas, en que traza la figura de Ceballos y expresa su fervor por el gran diario argentino, que fueron muy aplaudidas.

La lectura, sincera, expresiva y bien sentida del trabajo de Martín Fernández emocionó a todos, porque era aire sano que se respiraba en el ambiente periodístico.

Sentimos no reproducir íntegramente sus cuar-

tillas; pero, faltos de espacio, rendimos al español Ceballos, al gran periodista argentino, al hombre bueno, honrado y trabajador, nuestro mejor homenaje. Y es éste, el de publicar íntegramente las interesantes cuartillas que leyó, que debieran de servir de diario o catecismo a los periodistas de acá, a los de la charca.

Pero no podemos sustraernos a recoger un trozo de esas cuartillas de Mariano Martín. Oigámosle algo de lo que dijo:

«Hace ya muchos años, la independencia fiera del diario que me honra con su representación, que ha luchado siempre con espíritu de domador, inspiró a un gobernante de grandes energías una amenaza de represalia. Aludiendo al faro que remata la fachada principal del Palacio de «La Prensa», decía:

«Yo apagaré esa luz!

Habría sido vano empeño. Oponerse a la impetuosa y justiciera marcha de «La Prensa», de Buenos Aires, no es designio tan sencillo como pudiera serlo aplicándolo en otros países. Intentar apagar el simbólico faro de «La Prensa», institución que tiene tan honda raigambre en la entraña nacional, sería algo así como pretender apagar la luz del sol.

Señores: Por Abelardo Ceballos, por «La Prensa», por la República Argentina.»

Después se leyeron cuartillas de Grandmontagne, llenas de emoción, haciendo el proceso íntimo de «La Prensa» y exaltando la personalidad de Ceballos; otras, de «Azorín», y otras, de Pérez de Ayala, en las que el insigne escritor derrama su más amarga ironía.

Marfil, director de «La Epoca», pronunció un bello discurso, canto a la gran misión social de la Prensa.

Ceballos Ruiz, conmovido, dió lectura a unas cuartillas, que, repetimos, debieran quedar grabadas para siempre en el epistolario de nuestro periodismo.

Discurso del señor Ceballos Ruiz.

«Compañeros:

En la dura labor periodística, que agobia al espíritu y al cuerpo cansa, y que proporciona las más de las veces sinsabores y las menos alegrías, hay momentos de intenso regocijo y de hondas emociones. Uno de éstos es para mí el presente acto, que no quiero aceptar como demostración a mi persona—pobre en merecimientos—, sino como fiesta de camaradería, que ata fuertemente a los hombres que a la misma profesión se dedican.

Pongo a un lado los elogios, inspirados en una cariñosa amistad; pero recorro orgulloso los conceptos tributados a «La Prensa», de Buenos Aires. Y me siento más orgulloso aún, por ser yo—precisamente el más modesto entre vosotros—el que lleve a vuestros hermanos en la Santa Hermandad de la pluma las frases de afecto de los periodistas madrileños.

Torpe es el emisario; pero tratándose de «La Prensa», mi cariño suplirá a la inteligencia, y sabré decir cómo esta noche un núcleo de hombres, que honra a los diarios españoles, vivió momentos de confraternidad espiritual, a pesar de la distancia, con los compañeros de «La Prensa».

Varios distinguidos colaboradores de «La Prensa» han hablado de la escuela ética de aquel diario, y Grandmontagne dice que yo podría decirlos mucho de este tema.

Ciertamente que bien conozco los fundamentos de esa escuela admirable, donde se formaron tantos hombres de valía, que contribuyeron con su inteligencia y buena voluntad al engrandecimiento de la Argentina. Sé que «La Prensa» mantiene firme su programa de los primeros tiempos; que marcó el doctor José C. Paz; sé que nadie en aquella casa se atrevió a desviarse de la ruta marcada, y sé que el pensamiento de los hombres de ahora es el mismo que el de los que fueron y será igual que el de los que vengan, porque el ambiente de «La Prensa» no permite la vida más que a la honradez y a la verdad.

Y surge de ese ambiente un concepto elevadísimo de libertad. Voy a referiros un hecho poco conocido, que demuestra hasta dónde en aquella casa se rinde culto a tan hermosa idea.

Pasaba por la Argentina, hace algunos años, una ola de trastornos de orden social, reflejo de los que agobiaron a Europa.

Un día, parte del elemento que trabajaba en el diario—la mayoría obreros—alzó la bandera de la huelga, y entre las demandas formuladas figuraban algunas que implicaban una ingerencia en la dirección del diario.

«La Prensa» suspendió su publicación y se iniciaron negociaciones entre el director, don Ezequiel P. Paz, y la Comisión de huelguistas. Una noche, al final de la reunión considerada decisiva, parte del personal de redacción, que no se había pliegado al movimiento, preguntó a aquél cuáles eran sus planes y cuál el estado de la negociación.

«No he querido—nos dijo don Ezequiel—ver el pliego de condiciones, porque acepto todas las demandas, sean cuales fueren, en lo que respecta a mejorar la situación del trabajador. Les he dicho que no quitaré una coma de lo que pidan sobre sueldos, horarios, regímenes de trabajo, etc.; pero les he dicho también que nunca aceptaré la intervención en lo que constituye el más firme pilar de «La Prensa»: su independencia, su libertad para juzgar y su libertad para absolver o condenar.

No puedo aceptar imposiciones que pudieran, ni por un momento, alterar la norma suprema de «La Prensa», que es la libertad. La Dirección se cibe estrictamente al principio que guía al diario des-

de su fundación, y no puede aceptar contralor alguno, más que el de la opinión pública.

He dado un plazo—nos agregó—para que acepten mi resolución. Si se niegan trasladaré el diario a Montevideo u otro sitio fuera de la Argentina; procuraré por todos los medios posibles continuar esta obra periodística, necesaria para el país, y si no lo consigo... cerraré «La Prensa» y habrá muerto el diario, lo que será preferible mil veces, antes que doblegarme ante aquella imposición.»

Y los que conocen a don Ezequiel P. Paz saben bien que hubiera llevado a la práctica su plan. Se ha formado en la escuela del doctor Paz, su padre, y su concepto de la libertad tiene un altar en cada página de aquel inmenso diario.

Triunfó el criterio del director, pasó el conflicto, y «La Prensa» siguió inmovible su portentosa labor.

En aquella fecha sufrió la dura prueba de la presión de abajo, y la venció, como había sufrido y vencido otra la presión de arriba. Y es que «La Prensa» no puede aceptar caprichosas restricciones a la libertad de emisión del pensamiento, como no las admite el pueblo argentino. ¿Cómo habla de admitirlas aquel diario, si debe recoger las aspiraciones del país y devolverlas al mismo país purificadas por una labor honrada de estudio y trabajo, a la manera de un filtro, por el que pasa el agua para hacerla más pura y clara?

Esé santo amor a la libertad es el que da a «La Prensa» el prestigio con que cuenta en la Argentina. En aquella casa no hay trabas para juzgar la obra de un hombre público; se le aplaude o se le censura con serenidad de juicio. Nunca se emplea la crítica destemplada o violenta. La corrección en la forma, la veracidad en el fondo.

«La Prensa» emite sus juicios sin imposiciones de género alguno, sin que la amistad tuerza su criterio, sin que el temor haga cambiar su fallo, sin otro interés que el de la opinión pública, y ésta sabe bien en la Argentina que «La Prensa», a la que se conoce en Buenos Aires con el nombre de la «Casa del Pueblo», es custodia fiel de las libertades, supremo tribunal de la gestión de los hombres públicos, madre amantísima de las virtudes cívicas, propulsora de la civilización de aquel país, a cuyos últimos rincones de su inmenso territorio va el diario a llevar su estímulo al obrero del campo y al de la ciudad, y a decirles que allá en la gran capital tiene un defensor decidido, todo el que trabaja bajo el cielo hermoso de aquella República.

He tenido en la Argentina, durante mis veinte años de residencia en ella, dos hogares: mi casa y «La Prensa». En ellos he puesto mis afectos, y al lado de los hombres de aquel diario fui forjando mi espíritu amante de la verdad y de la libertad.

Hablaros del diario como institución periodística sería decirlos lo que todos conocéis. Diariamente reparte a aquella columna de hombres de tantas nacionalidades una información nutrida de cuanto ocurre, aun en los más apartados rincones del mundo; en aquellas páginas está el pensamiento de las más poderosas inteligencias contemporáneas en forma de colaboraciones; allá está condensado el tir diario del pueblo argentino en todas sus actividades, y allí están el comentario ecuaníme, el suelto crítico y la sentencia justa sobre la labor que realizan los hombres que guían los destinos del país.

La potencia económica de «La Prensa» es considerable, como lo demuestra la transmisión telegráfica del plan de Dawes, de más de 20.000 palabras, hecho que marcó un «record» de información en el mundo; pero su potencia moral es más formidable aún.

No he de hablaros tampoco de los colaboradores de «La Prensa» en España. Las firmas prestigiosas que honran a nuestra patria y al diario, os son bien conocidas. De un hombre, aquí presente, que es lazo más fuerte de unión entre esta tierra y aquel diario, si quiero hablaros: Martín Fernández, trabajador incansable, inteligente y activo.

Martín Fernández no es un corresponsal a la manera de la mayoría de ellos; no es el hombre que envía los despachos sobre hechos conocidos, sino el que averigua, investiga, aquilata la veracidad de una información, la comenta. Su patriotismo corre unido a su imparcialidad. No es el corresponsal, es el alto redactor que vive en España y que envía sus cuartillas al taller por un hilo telegráfico en vez de hacerlo por un tubo neumático.

Quiso el sino que un día se fuera del lado de Martín Fernández su más intenso afecto, el amor de sus amores, y quedó en su alma un vacío grande. No pudo llenarlo porque hay sentimientos que el hombre no puede reemplazar jamás; pero sí pudo amortiguar su pena con otro cariño, que era intenso y fué más intenso desde entonces: «La Prensa». Y en ese diario puso nuestro amigo su alma toda, tomando del primer número de «La Prensa» el lema de que habla Grandmontagne, que fué siempre lema de Martín Fernández: verdad y honradez.

Vaya a Martín Fernández mi saludo de amistad sincera y de agradecimiento inolvidable, y vaya a vosotros todo el afecto de este modesto periodista, a quien habéis honrado en demasía con vuestra presencia primero y vuestra indulgencia después.

Camaradas: Por mis dos patrias: España y la Argentina; por mi hogar espiritual; por la Prensa española, y por la felicidad personal de todos vosotros.»

Deportes

BOXEO

Mañana, en Valencia, boxeará contra Vallespin Young Cicone, que recientemente arrebató a Ruiz el campeonato español peso pluma.

En Barcelona se ha celebrado el combate de revancha entre Piet Hobin, campeón europeo, peso walter, y Ricardo Alix.

Hay una expectación enorme, porque es esperado el desquite de Alix, que va muy bien preparado.

Hubo mucho público que se quedó sin entrada, y del que entró, parte no lo vio bien, por lo que hubo protestas y broncas.

Primer combate.—Salen a pegarse Gómez y Flix, y pierde el primero a los cuatro «rounds» de tres minutos.

Segundo combate.—Suben al ring Tejero y Diógenes, para seis «rounds» de tres minutos; vence el último.

Tercer combate.—Aquí se zumban bastante bien Roca y Cuenca, Gana Roca. Cuarto combate.—Se sacuden el polvo Villar y Cola; vence Cola.

Quinto combate.—Ya lo dice el refrán: «No hay quinto malo», y aquí no falló. Suben Pist Hobin y Ricardo Alix. Hicieron un match a diez «rounds» de tres minutos como se hacen pocos hoy día.

En el primer «round» quedan muy iguales, y en los que siguen, juegan al ratón y al gato; tan pronto lleva delantera Alix, como la lleva Hobin. En el segundo, Hobin de un «srochete» soberbiamente colocado, mide la tona. Si en los siguientes «rounds» Alix coloca golpes soberbios, Hobin los encaja maravillosamente, aunque le desgastan un poco. Ya en el último, Alix entra a buen tren, golpeando duramente al belga, que si no cae k. o., es porque suena el «gong».

Las huelgas en el Extranjero

La siderúrgica de Charleroi.

BRUSELAS 19.—Se nota una mejoría en el conflicto de la industria siderúrgica de la cuenca de Charleroi.

Se asegura que los delegados de patronos y obreros están a punto de llegar a un acuerdo, que pondrá fin a una de las huelgas de más duración conocidas en Bélgica.

La huelga de obreros marítimos.

LONDRES 19.—Dos mil obreros reunidos en Southampton han acordado negarse a ejecutar cualquier clase de trabajos en aquellos navios que hubieran sido abandonados por sus primitivas tripulaciones y fueran tripulados por otras.

AYUNTAMIENTO

La Ciudad-Jardín.

Los organizadores de la Ciudad-Jardín, conde de Vellellano, con motivo de estar exiliado en la Avenida «Eduardo Aunós», en la plaza de Francisco Ruano, quisieron que el primer carruaje que las cruzara fuera el del alcalde de Madrid, y ayer tarde se efectuó este acto, con asistencia de muchos beneficiarios, concejales y representantes de la Prensa, que fueron obsequiados con un espléndido «lunch».

Dió las gracias a todos el director técnico, don Federico Tárrega, y el director administrativo, señor Tato Amat, quienes ratificaron el decidido propósito de que los 405 edificios que compondrán la ciudad, estarán terminados dentro del año 1926.

Se acordó dirigir un telegrama de gratitud a don Francisco Cano y otro de saludo a la condesa de Vellellano.

El gobernador anunció su visita para fecha próxima.

En las catacumbas de Roma

ROMA 19.—Se ha producido un derrumbamiento en la catacumba de Santa Agnes.

Inmediatamente se han tomado precauciones para evitar desgracias.

Sociedad Madrileña de Tranvías

De conformidad con lo prevenido en el artículo 10 de los Estatutos, se convocó a junta general ordinaria de señores accionistas de esta Sociedad para el día 30 de septiembre actual, en el domicilio social, calle de Magallanes, número 3, Madrid, a las once horas, con objeto de aprobar el balance anual y la gestión del Consejo durante el quinto ejercicio social, y de acordar la correspondiente distribución de beneficios.

Los señores accionistas que deseen concurrir deberán tener depositadas sus acciones antes del día 25 de septiembre, y haciendo constar que las poseen con anterioridad al 30 de junio de 1925, en la Caja social o en alguno de los Bancos siguientes: Banco Urquijo, Banco de Bilbao y Banco Español de Crédito, de Madrid, y Banque de Paris et des Pays-Bas, Banque de Bruxelles y Banque Industrielle Beige de Bruxelles.

Madrid, 9 de septiembre de 1925.—El presidente del Consejo de administración, Valentín Ruiz Senén.

Crónica de Barcelona

Consejo de guerra contra un presbítero. Accidente del trabajo.—Fuego en un taller.—Denuncia por emplear nievelina.—Por ejercer la medicina ilegal.

BARCELONA 18.—En la Sala de justicia del cuartel de Roger de Lauria se ha celebrado un Consejo de guerra contra el presbítero don Antonio Basch Puig, cura de la cárcel de Puigcerdá, acusado del delito de conspiración militar y tenencia ilícita de armas.

Según el apuntamiento, el 1 de noviembre del pasado año el procesado estuvo en Perpiñán, hospedándose en el Hotel de Francia, y parlamentando con Maciá, con el cual trató de la organización del ejército catalán.

Al regresar a España fué detenido por la Policía, ocupándosele un carnet del Casal Catalá de Perpiñán, unos sellos del futuro Estado catalán y una pistola con seis cápsulas.

Según informes de la Policía, que obran en el sumario, el presbítero Basch se dedicaba a facilitar el paso de prófugos por la frontera con destino a Francia para engrasar el ejército de Maciá.

En sus declaraciones ha manifestado el procesado que, invitado por una familia de Sabadell, estuvo en noviembre último en Perpiñán, con objeto de probar un automóvil que había adquirido aquella familia. Ha afirmado que conoce a Maciá desde que éste fué teniente coronel del Ejército, y que la conversación que con él sostuvo fué puramente de índole particular, sin interés político de ninguna clase.

En cuanto al carnet y sellos que se le ocuparon ha dicho que pertenecían a un sobrino suyo. Respecto a la pistola que se le encontró, declaró que tenía derecho a usarla sin permiso ninguno, por prestar sus servicios en el Cuerpo de Prisiones.

El fiscal, en su informe, ha apreciado los delitos dichos, y ha pedido para el procesado la pena de cuatro años por el delito de conspiración militar y un año y 100 pesetas de multa por el de tenencia de armas. El defensor, señor Boada, ha rebatido la acusación del fiscal, y ha pedido la absolución de su defendido.

Don Antonio Basch, que vestía sus hábitos, fué trasladado desde la cárcel a la Sala de justicia de Roger de Lauria en un autocamión del Cuerpo de Seguridad, custodiado por dos guardias.

En el acto del Consejo se leyeron las manifestaciones que hicieron el obispo de Vich, el director de las Escuelas Pías de Puigcerdá y algunos sacerdotes, dando excelentes referencias del procesado.

Como el fiscal en su informe dijera que el Casal Catalá de Puigcerdá es un centro separatista, el defensor replicó que a dicho centro pertenecían personalidades de diferentes tendencias políticas.

En la calle de la Estrella se cayó del andamio de una casa en construcción el obrero albañil José Blasco, produciéndose gravísimas heridas.

En un taller de construcción de la calle de Vilardell se declaró la madrugada última un incendio, quemándose algunos géneros almacenados.

Ha sido denunciada la vendedora de carne del mercado de la Concepción María Dolores Escayola, a la que se le ocupó un frasco de nievelina que aplicaba a las carnes.

Ha sido conducida al Juzgado de guardia María Solá Miguel, denunciada por ejercer la Medicina ilegal en una casa de la calle del Marqués del Duero.

Una circular de higiene pecuaria.—Arrollado y muerto por un tren.—La huelga corchotaponera.—La muerte de Dolores Bernabéu.—Muerto en accidente del trabajo.—El presidente de la Audiencia.

BARCELONA 19.—El inspector de Higiene pecuaria ha cursado una circular dan-

do cuenta de los muchos pueblos de la provincia que tienen infección del mal rojo en el ganado porcino.

Cerca del campo de fútbol de Vilasar de Mar, un joven de la colonia veraniega de Mataró, que iba en bicicleta, fué alcanzado por un tren y murió destrozado.

El inspector regional del Trabajo salió para Palamós y San Feliú de Guixols, al objeto de buscar una solución a la huelga de corchotaponeros que se ha declarado en ambas poblaciones.

Los médicos, forenses señores Luanco, Trias, Paris y Martínez, en unión del catedrático de Medicina legal señor Saforcada y el director del Laboratorio médico, señor Lacalle, celebraron una importante reunión, con objeto de estudiar minuciosamente el cuestionario formulado por el juez, señor Páramo, y contestar las preguntas que contiene; pero no lograron ponerse de acuerdo sobre las causas que originaron la muerte de Dolores Bernabéu, si fué producida por disparo de arma de fuego u otra arma.

Esta noche se ha publicado una orden de la plaza diciendo que el soldado que llevó el cadáver de Lolita Bernabéu a la Casa de Socorro se presente a prestar declaración ante el juez que instruye el sumario, señor Páramo.

En la calle de Coello, en una obra en construcción, se cayó desde un quinto piso el obrero Ramiro Montaner, falleciendo en el acto.

Ha salido para Madrid el presidente de la Audiencia, señor Fernández Argüelles. Se dice que es probable que de este inesperado viaje se deriven consecuencias.

En un solar de la calle de San Onofre, cuando trabajaba en un pozo, tuvo la desgracia de caerse al fondo del mismo un obrero.

Avistados los bomberos, extrajeron el cadáver del infortunado operario, cuyo nombre se ignora de momento.

La política del Directorio

Esta mañana, a las diez y media, se reunieron en la Presidencia los vocales del Directorio, presididos por el general Magaz.

La reunión duró hora y media.

Cuando el general Magaz abandonó su despacho oficial, después de las dos de la tarde, manifestó a los periodistas que el Consejo lo había motivado el buscar una fórmula para solucionar la cuestión hullera, porque las recientes disposiciones del Gobierno inglés abonando primas a los hulleros ingleses colocaba en situación desventajosa la producción española para competir con el carbón inglés.

Esta tarde—agregó—no teníamos Consejo, y por eso decidimos celebrar la reunión de esta mañana.

—¿Y de Marruecos?—preguntó un periodista.

—No tenemos ninguna nueva noticia—contestó el general Magaz.

Con el presidente interino del Directorio despacharon esta mañana los subsecretarios de Estado, Trabajo, interino de Gobernación y Guerra, y el vicepresidente del Consejo de Economía, señor Castedo.

Estuvieron en la Presidencia conferenciando con el general Magaz y varios vocales del Directorio: el marqués de Cabriñana, para dar las gracias al Directorio por su nombramiento para la presidencia del Tribunal Supremo de la Hacienda pública; el gobernador de Vizcaya, señor Vallarín; el alcalde de Madrid, conde de Vallpellano; el alcalde de Córdoba; el teniente coronel señor Elizalde, ayudante de Su Majestad; el presidente de la Audiencia territorial de Barcelona; el rector de la Universidad, señor Carracido; el marqués de Reortillo, y el capitán general de Madrid, señor Ardanaz.

La visita del alcalde de Córdoba estuvo relacionada con la emisión de un empréstito de 20 millones para reformas en la ciudad.

Desde las seis y cuarto hasta las nueve

y media de la noche estuvo reunido el Consejo de vocales del Directorio militar.

A esta última hora salió el jefe de la Oficina de Informaciones, teniente coronel señor La Iglesia, y comunicó a los periodistas que en el Consejo se habían aprobado expedientes de trámite de Guerra y Marina, cuyos subsecretarios habían asistido al Consejo.

El ex diputado a Cortes señor García Guijarro, presidente de la Unión Nacional de Exportación Agrícola, se entrevistó ayer con el marqués de Magaz, al que dió cuenta de las impresiones recogidas por el director de Agricultura en Washington en su viaje por Levante, que son tan favorables que probablemente desaparecerán las dificultades que existían y la uva de Almería podrá ser exportada a los Estados Unidos.

Ha sido nombrado para este elevado cargo, por decreto que hoy publica la «Gaceta», don Julio Urbina y Ceballos Escalera, marqués de Cabriñana del Monte, número primero del escalafón de magistrados de primera clase del expresado Tribunal.

Se designan para ocupar los cargos de delegados gubernativos al capitán de Infantería don Fernando Gallego Porro, para la zona de Caspe-Pina (Zaragoza), y para la de Alcalá de Henares-Chinchón (Madrid), al capitán de Artillería don Rafael del Castillo Martínez, actual delegado de la zona de Egea de los Caballeros-Sos-Tarazona.

SAN SEBASTIAN 19.—El subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido, marchó a San Juan de Luz para despedirse de su hija y de sus nietos antes de regresar a Madrid.

El atentado al general Calles.

Parece que el autor era un comunista ruso

MEJICO 19.—A pesar de haber quedado destrozado el cadáver de: autor del atentado contra el presidente de la República, general Calles, al arrojarle la bomba, de cuya agresión resultó ileso, se han encontrado en un trozo de un bolsillo de las ropas del agresor documentos que parecen demostrar se trata de un comunista ruso.

El cadáver estaba tan mutilado, que ha sido imposible identificarlo.

El presidente está recibiendo numerosas felicitaciones por haber resultado ileso en el atentado.—Agencia Americana.

SERVICIO POLICIACO

Al cabo de un año se descubre a los autores de un importante robo

GIJON 18.—Hace aproximadamente un año robaron del Hotel Malet una maleta-muestrario conteniendo joyas valoradas en más de 100.000 pesetas.

Cuantas pesquisas se realizaron entonces para descubrir a los ladrones resultaron infructuosas.

Pero hace unos días llegaron de Madrid con una pista los agentes señores Planells y Chano, los cuales, después de numerosas diligencias, han descubierto a los autores del hecho y recuperado la mayoría de las joyas.

El Parlamento japonés destruido por un incendio

TOKIO 19.—Un violento incendio ha destruido el edificio donde se hallaba instalado el Parlamento japonés.

TOKIO 19.—El formidable incendio que ha destruido el Parlamento japonés se cree debido a una mano criminal.

Un fuerte viento avivó las llamas, que llegaron a amenazar los inmuebles vecinos.

Las pérdidas materiales se elevan a 1.500.000 dólares.

Banquete a unos autores

Vencidas las dificultades de organización que originaron el aplazamiento del banquete-homenaje íntimo a los autores de la zarzuela «Costa Brava», señor Orriols y maestro Capó, dicho almuerzo se verificará el próximo miércoles, día 23, a la una y media de la tarde, en el restaurante del café de San Isidro.

Las nuevas tarjetas pueden ser recogidas en la Sociedad de Autores, Casal Catalá, teatro de El Cisne y cafés de Savoia, Montaña y San Isidro. (Precio, 10 pesetas.)

Sucesos

Riña.—El picaro vino.

En la calle del Humilladero ocurrió anoche un hecho sangriento.

Francisco de Lafuente, de treinta y tres años, domiciliado en la Cava Baja, 42, que se hallaba en completo estado de embriaguez a la puerta de una taberna situada en la citada calle del Humilladero, entabló conversación con los gitanos Nicanor Hernández Torre, de diez y nueve años, y Juan Casado, de veintiséis, ambos habitantes en la calle de las Peñuelas, 8.

Francisco invitó a tomar unas copas a los gitanos, y éstos se negaron a aceptar la invitación.

El primero se sintió ofendido, y comenzó a dirigirles toda clase de improperios.

Con tal motivo, el asunto degeneró en riña. Los tres se acometieron violentamente, y con unas varas que llevaban se dieron unos cuantos palos, causándose mutuas lesiones.

Juan Casado puso término a la contienda sacando un revólver y haciendo un disparo contra Francisco, el cual cayó a tierra herido.

Conducido a la Casa de Socorro del distrito de la Latina, los médicos de guardia le apreciaron, además del alcoholismo agudo, una herida, producida por arma de fuego, en el antebrazo izquierdo, que fué calificada de pronóstico reservado.

Además le fueron curadas otras heridas y contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Asimismo fué asistido Nicanor Hernández, que presentaba también algunas lesiones de bastante consideración.

Los heridos, una vez asistidos, pasaron al Hospital Provincial.

El agresor, en unión de la pistola que le fué ocupada, fué llevado a disposición del juez de guardia.

Choque de vehículos.

El autobús de la línea de Embajadores que conducía José Sánchez chocó en la citada calle con una camioneta, apoderándose de los pasajeros del autobús tal pavor, que varios de ellos se arrojaron al suelo, resultando algunos lesionados levemente.

EL TIEMPO

El tiempo.

Durante las últimas veinticuatro horas el tiempo de España continuó siendo bueno.

La temperatura máxima de anteaer fué de 34 grados, en Sevilla, y la mínima de ayer, de nueve grados, en Palencia, Valladolid y Cuenca.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 28,8 grados, y la mínima, de 13,2.

Tiempo probable para hoy: no es de esperar cambio importante del tiempo en veinticuatro horas.

La corrida de mañana

En la plaza de toros de Madrid se lidiarán seis toros de Sotomayor, y actuarán Torquito I, Valencia I y Armillita, que tomará la alternativa.

Gacetillas teatrales

CENTRO.—Hoy sábado y mañana domingo tarde se regalarán a los niños que asistan al espectáculo las aleluyas de Narcisín.

Éxito colosal de la revista «El príncipe

Cañamón» y del sainete «Ranita», donde Narcisín baila la caricatura del tango.

INFANTA ISABEL.—Hoy reestrena la compañía Meliá-Cibrián, cuyo éxito aumenta cada día, la preciosa obra «La pluma verde».

Según está anunciado, el lunes se estrena la comedia de Francisco Vlu «La noria», de la que tenemos referencias excelentes. Cabe esperar para autor e intérpretes un éxito considerable.

COMICO.—Hoy sábado, noche, debut de la primera actriz Julia Lajos, con el estreno del proverbio en seis cuadros, original de José Ramos Martín, «Cada uno en su casa...», en el que toman parte Loreto, Chicote y toda la compañía.

Mañana domingo, a las cuatro, el sainete nuevo, original de Pilar Millán Astray, «Las ilusiones de la Patro», de éxito grandioso.

A las seis y media y a las diez y media, «Cada uno en su casa...».

Contaduría hoy sábado, de cuatro a ocho.

LATINA.—Hoy y mañana domingo, tarde, «El collar de estrellas», éxito extraordinario de esta compañía.

Todas las noches «El coronel Bridau», creación insuperable de Morano.

Se despacha en Contaduría.

Espectáculos para hoy

CENTRO.—Compañía Narcisín.—A las seis y cuarenta y cinco (matiné infantil, con regalo de aleluyas), El príncipe Cañamón y Ranita.—A las diez y cuarenta y cinco, El príncipe Cañamón y Ranita.

LARA.—Sábado de moda.—A las seis y media y diez media, El infierno de aquí y el pie.

INFANTA ISABEL.—Compañía Meliá-Cibrián.—A las seis y media, La pluma verde (reestreno).—A las diez y media, ¡Casate... y verás...!

REY ALFONSO.—Compañía de frivolidades.—A las siete y media, El adiós a la vida.—A las diez y media, ¡Oh...!, la intervív...!—A las once y cuarenta y cinco, El adiós a la vida (grandes éxitos).

REINA VICTORIA.—Compañía Albalbonifé.—Inauguración de la temporada A las diez y media (corriente), El juramento de la Primorosa (reestreno).

COMICO.—Compañía Loreto-Chicote. A las seis y media, Las ilusiones de la Patro.—A las diez y media, Cada uno en su casa... (estreno).

EL CISNE.—A las seis y media, Don Quintín el Amargao.—A las diez y media, Los gavilanes. Butacas a una peseta.

PAVON.—Compañía Luna Peña.—A las seis y cuarto, Doña Francisquita (butaca, dos y una peseta).—A las diez y tres cuartos, Don Quintín el Amargao (butaca, 2,50 y 1,25 pesetas).

LATINA.—Compañía dramática Francisco Morano.—A las seis y media, El collar de estrellas.—A las diez y cuarto, El coronel Bridau.

FUENCARRAL.—Compañía Ariaspovedano.—A las seis y cuarto, La Gran Via y La viejecita.—A las diez y cuarto, Curro Vargas.

MARTIN.—A las seis y media, El gran bajá y El apuro de Pura.—A las diez y media, El apuro de Pura y Los ojos con que me miras.

NOVEDADES.—Compañía Eugenio Casals.—A las seis, Doña Francisquita. A las diez y cuarto, La bruja

CIRCO DE PRICE.—A las diez y media, grandiosa función por la gran compañía de circo equestre; éxito de los recientes débuts. Suceso extraordinario del profesor Ribas, campeón mundial de billar.

CINEMA GOYA.—A las seis y a las diez y cuarto, Noticiario Fox, Amores de una niña, Almas en venta (interpretada por 30 estrellas).

TALLERES GRAFICOS «EL MUNDO».—TAMAYO. 7. MADRID

O. Z. O. LE CONE HYGIENIQUE
 — [El mejor desinfectante conocido] —

Contra la gripe, el único

Protege contra toda clase de infecciones.—De utilidad práctica en los cuarteles, campamentos, oficinas, dormitorios, cuartos de banderas, etcétera.—Duración, un año.—Olor agradable y constante.

Representación general para España y Portugal:

L. Montilla y A. Izaguirre, ROLLO, 2.—MADRID

O. Z. O.

Grandes Almacenes
 Conde de Romanones, 3 y 5
 MADRID

FELIX GOMEZ

Casa fundada en 1880
 Teléfono 27-91 M.
 APARTADO DE CORREOS 12.063

Este importante establecimiento, el mejor surtido de sus similares, es a la vez el que mayores facilidades da para la adquisición de los múltiples artículos de que se componen sus secciones, tales como los que corresponden al ramo de tejidos en toda su extensión, sastrería, zapatería, muebles modestos y de lujo, armas de fuego de las mejores marcas nacionales y extranjeras, joyería, relojería, bisutería, artículos para viaje, máquinas parlantes, etcétera, etc. A la vez puede también ofrecer un corte perfecto y una confección esmerada de toda clase de prendas de uniforme para los Institutos de la Guardia civil y Carabineros, sin olvidar sus accesorios, tales como sombreros, etc., etc., etc.

¡El problema económico para todas las clases de la sociedad!
 Pidanse detalles a la Casa

Loción PAQUITA

Para embellecer y conservar el cutis, dándole la belleza y lozanía de la juventud.

La LOCION PAQUITA blanquea, da finura y quita toda mancha de la piel, haciendo desaparecer las arrugas y evitando la formación de éstas. Con su uso constante se consigue que desaparezcan toda clase de granos, espinillas y asperezas de la piel, conservando indefinidamente la lozanía del cutis. No es pintura, pudiendo usar toda el mundo la LOCION PAQUITA.

MODO DE USARLA

Después de bien lavada y seca la piel, mójese el pedacito de algodón hidrófilo que va dentro del estuche, en este líquido y frótese suavemente la cara, cuello y brazos, procurando extenderla bien con la mano, y al poco rato se verán los maravillosos efectos de esta loción. Si se desea obtener más blancura, pásese dos veces el algodón. Ágite el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERIAS

Depósito general: CASA BENITO, Alcalá, núm. 6

Precio: 8,50 pesetas.

ORIA Y GALINDEZ

COMPRA Y VENTA

De alhajas.--Relojes.--Máquinas de escribir.--Fotográficas.
Pianos.--Pianolas.--Gramófonos.--Bicicletas y objetos de arte y fantasía.

Pagamos mucho por papeletas del Monte de Piedad

Clavel, 8.--MADRID.--Teléfono 19-31 M.

CORREOS PREPARACIÓN COMPLETA

Por D. Ciriaco Rojas, D. Eladio Zamora y D. Martín de León

JEFES DEL CUERPO

COLEGIO DE SAN ESTANISLAO

ATOCHA, 18.--MADRID

(TODA LA CASA)

Internado modelo dirigido por D. ANDRES CHICLANA

PRESBITERO Y LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS

Vickers, Sons And Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases, tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc.; ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furnes (antes Naval Construction and Armaments, C.º Ctd. at Arrow-in-Furnes); fábrica de aceros, cañones y blindaje de Seffield (River Bon Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles, de Placencia (Placencia de las armas C.º Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockolm (Suecia); laboratorio de cartuchería de guerra; fábrica en North Knot, para proyectiles; polígonos de Eskmeal y Eynsford.—Buques de guerra construidos en los astilleros de di Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el Gobierno brasileño; «Almirante Grau» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo «Scout», clase de 3.200 toneladas y 10.000 caballos, para el Gobierno peruano; «Burick», crucero de primera clase, de 15.000 toneladas y 19.700 caballos, para el Gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 10.950 toneladas y 16.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate, de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el Gobierno japonés; «Libertad», buque de primera clase, de 11.807 toneladas y 12.500 caballos, para el Gobierno chileno (comprado por el Gobierno inglés). Cambiado de nombre, se llama «Triumph». Por el Gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.550 toneladas y 23.000 caballos; «Sensibel» y «Skinuseher», cruceros tipo «Scout», clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate, de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.100 toneladas y 30.000 caballos, «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.950 toneladas y 13.000 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Porwer fu», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantiles construidos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además, desde el año 1873 hasta la fecha se han construido 70 buques de distintas clases.

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea a Cuba-Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea a Puerto Rico, Cuba, Venezuela-Colombia y Pacífico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Línea a Filipinas y puertos de China y Japón.

Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

Línea a la Argentina.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 6 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro, que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea a Nueva York, Cuba y Méjico.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

Línea a Fernando Póo.

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidas por líneas regulares, que le permiten admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asi Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda.—Ilo Ilo, Cebu, Port-Arthur y Vladivostok. Nueva Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec, y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América, en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California, Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que se sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

SOCIEDAD ANONIMA Etablissements LEFLAIVE

La Chaléassière, SAINT-ETIENNE

TALLERES:

à la Chaléassière, SAINT-ETIENNE

à la Bléuse-Borne, pres d'ANZIN

à Basse-Yutz, pres de THIONVILLE

Grandes talleres de construcciones mecánicas.—Compresores de aire, ejos y móviles.—Calderas multibulares.—Máquinas de vapor.—Motores de gas.—Turbinas hidráulicas, tipo Vevey-Chaléassière.—Instalaciones completas de minas, lavado y aglomerado de carbones.—Aparatos de elevación y transporte, molinenda, hornos (para cemento y para yeso).—Armaduras.—Instalaciones completas de fundiciones y Altos hornos.—Trabajos hidráulicos.—Laminadores.—Máquinas herramientas

F. Durand, ingeniero. - Apartado 176, SEVILLA

Dirección telegráfica: Chaléassière - Sevilla

Azopardo y Compañía

CADIZ

Consignaciones

:: Aduanas ::

:: Embarques ::

Academia Serrate

Especial de preparación para el CUERPO DE CORREOS

Preparación para oposiciones a Registros, Judicatura, Abogados del Estado, Cuerpos Jurídicos, Notarías, Secretarías Judiciales, Hacienda, Interventores del Estado en Ferrocarriles, Maestros Nacionales, Correos, Telégrafos, Comercio, Policía, Estadística, etc.

Estudios de la carrera de Abogado y los del Bachillerato :: Magnífico internado :: Consultas y correspondencia al director don TOMÁS SERRATE, abogado y jefe de Correos.

San Bernardo, núm. 1, principal

MADRID

"SMITH PREMIER"
Nº 60
CAMPEON DE RESISTENCIA
GARANTIZADA 10 AÑOS
A. PERIQUET Y CIA
EXPOSICION C. DE GRACIA 14 16 - APARTADO 446 MADRID

:- :- :- VICTOR SARASQUETA :- :- :-
Manufactura Mecánica Eibarresa
Escopetas finas de caza y tiro de pichón.--EIBAR (Guipúzcoa-España)